

## PROCES VERBAL DE L'AGO DU 14 mai 2019 A MARTIGNY, A 17H00

***Protokoll der Generalversammlung vom 14. Mai 2019 in Martinach, 17:00 Uhr***

### **1) Contrôle des présences et désignation des scrutateurs / Anwesenheitskontrolle und Wahl der Stimmenzähler**

Selon la liste des signatures, 31 membres sont présents. Il est relevé qu'un certain nombre de membres se sont excusés.

*Gemäss Präsenzkontrollliste sind 31 Personen anwesend. Einige Mitglieder haben sich entschuldigt.*

### **2) Lecture du PV de la dernière Assemblée Générale / Protokoll der letzten Generalversammlung**

Ce procès-verbal a été transmis à tous les membres et sa lecture n'en est pas demandée. Il est accepté à l'unanimité tel que rédigé. Stefan Gehrig remercie Christelle Chevalley Emery pour la tenue du PV.

*Das Protokoll der letzten Generalversammlung wurde an alle Mitglieder versendet. Auf ein Vorlesen wird nicht bestanden und das Protokoll wird einstimmig angenommen. Stefan Gehrig verdankt das Protokoll bei der Protokollführerin, Christelle Chevalley Emery.*

### **3) Rapport annuel du Président / Jahresbericht des Präsidenten**

Le Président, M. Stefan Gehrig donne lecture de son rapport. Celui-ci est annexé au présent procès-verbal

*Der Präsident, Herr Stefan Gehrig, liest seinen Jahresbericht vor. Dieser liegt dem vorliegenden Protokoll bei.*

### **4) Comptes de l'exercice 2018 / Jahresrechnung 2018**

Les comptes de l'exercice 2018 sont présentés à l'Assemblée Générale par Mme Christelle Chevalley Emery. Les comptes sont annexés au procès-verbal.

*Die Jahresrechnung 2018 wird der GV durch Frau Christelle Chevalley Emery präsentiert. Die Jahresrechnung liegt dem Protokoll bei.*

### **5) Rapport de l'Organe de Révision / Revisionsbericht**

M. Stéphane Tavernier procède à la lecture du rapport de révision et propose à l'Assemblée d'approuver les comptes tels que présentés.

*Herr Stéphane Tavernier liest den Revisionsbericht vor und empfiehlt der Generalversammlung die Annahme der Jahresrechnung.*

## **6) Délibération et vote sur la gestion, les comptes et décharge aux membres du comité / Entlastung und Genehmigung der Jahresrechnung sowie Déchargeerteilung der Vorstandsmitglieder**

L'Assemblée générale, à l'unanimité, approuve les comptes et donne décharge aux organes responsables.

*Die Generalversammlung nimmt einstimmig die Jahresrechnung 2018 an und entlastet den Vorstand.*

## **7) Nominations statutaires / Statutarische Wahlen**

### **7.1) Comité / Vorstand**

Les statuts de notre association prévoient que le comité soit nommé chaque année. Après 7 ans de présidence, Stefan Gehrig a souhaité remettre la présidence et Laurent Tschopp s'est mis à disposition de notre association pour reprendre ce rôle. Daniel Emery souhaite également passer le témoin à un autre membre de l'OREF, Christian Florey est proposé pour le remplacer.

Laurent Tschopp et Christian Florey sont nommés à l'unanimité.

Stefan Gehrig continuera d'assurer le secrétariat pour le Haut-Valais.

*Die Vereinsstatuten sehen vor, den Vorstand jährlich zu wählen. Nach 7 Jahren möchte Stefan Gehrig sein Amt als Präsident abgeben. Herr Laurent Tschopp stellt sich für dieses Amt der Pro-Economy.vs zur Verfügung.*

*Auch Daniel Emery möchte als Mitglied der OREF sein Amt abgeben und empfiehlt der Generalversammlung, Herrn Christian Florey als Nachfolger zu wählen.*

*Die Herren Laurent Tschopp und Christian Florey werden von der Generalversammlung einstimmig gewählt.*

*Stefan Gehrig sichert zu, die Sekretariatsantenne im Oberwallis bis auf weiteres weiter zu führen.*

### **7.2) Organe de contrôle / Kontrollorgan**

L'Assemblée Générale confirme Messieurs Stéphane Tavernier et Eric Mittaz dans leur fonction.

*Die Generalversammlung bestätigt die Herren Stéphane Tavernier und Eric Mittaz in ihrer Funktion als Revisoren.*

## **8) Budget et cotisations 2019 / Budget und Mitgliederbeiträge 2019**

Christelle Chevalley Emery donne lecture du budget. Stefan Gehrig, au vu de l'état actuel de nos finances, propose que les cotisations soient maintenues à CHF 300.-

A l'unanimité, l'Assemblée Générale accepte le budget et le montant des cotisations. Le budget est annexé au présent procès-verbal.

*Christelle Chevalley Emery erläutert das Budget. Stefan Gehrig schlägt aufgrund der aktuellen Finanzlage vor, den Mitgliederbeitrag auf CHF 300.- zu belassen.*

*Die Generalversammlung nimmt das Budget einstimmig an und bestätigt den vorgeschlagenen Jahresbeitrag.*

# Pro-Economy.VS

## 9) Information sur les activités en cours / Informationen zu den laufenden Aktivitäten

Stefan Gehrig donne un aperçu des activités en cours. En 2018, nous avons fêté les 10 ans de notre association et une séance stratégique a été menée avec les membres des comités de nos associations faîtières, afin de déterminer une vision pour les années à venir.

Il en ressort que Pro-Economy.VS est reconnue pour l'organisation des séminaires et les news transmises à nos membres, mais que les actions de défenses des intérêts de nos membres pourraient être plus visibles. Pour pouvoir optimiser ce point, il a été décidé de créer un groupe politique auquel participeraient nos membres actifs au Grand Conseil, notamment. Cela sera mis en œuvre en 2019.

*Stefan Gehrig gibt einen Überblick der laufenden Aktivitäten bekannt. Im 2018 konnten wir das 10jährige Bestehen unserer Organisation feiern. Bei dieser Gelegenheit haben wir eine Strategiesitzung zusammen mit den Vorstandsmitgliedern der Gründervereine durchgeführt, um die Stossrichtung unseres Vereins für die kommenden Jahre zu bestimmen.*

*Dabei wurde festgestellt, dass die Pro-Economy.VS als Seminaranbieterin wahrgenommen wird und die periodischen News geschätzt werden. Hingegen dürften unsere Bestrebungen im Bereich Interessenwahrung unserer Mitglieder besser ersichtlich sein. Um dies zu erreichen wurde beschlossen, eine Politikkommission aus Mitgliedern der Pro-Economy.VS zu bilden, welche gleichzeitig im Grossen Rat vertreten sind. Dies wird im 2019 umgesetzt.*

## 10) Divers / Verschiedenes

Les membres présents ne soulèvent pas de points à traiter dans les divers.

La parole n'est plus demandée, l'assemblée est levée à 18h00.

*Das Wort wird von den anwesenden Mitgliedern nicht verlangt. Die Versammlung schliesst um 18:00 Uhr.*

Martigny/Martinach, le 14 mai 2019

Le Président de l'assemblée :

*Präsident der Generalversammlung:*

Stefan Gehrig

La secrétaire :

*Die Sekretärin:*

Christelle Chevalley Emery



**Annexes :**

- Rapport du président
- Comptes comparés 2018 et 2017
- Budgets 2018 et 2019 et pertes et profits 2017 et 2018

**Beilagen :**

- Jahresbericht des Präsidenten*
- Jahresrechnung 2018 mit Vorjahresvergleich*
- Budgets 2018 und 2019 mit Erfolgsrechnung 2017 und 2018*

## Rapport annuel 2018

Chères et chers membres de Pro-Economy.VS

J'ai le plaisir de vous donner les informations suivantes relatives au neuvième exercice de notre association.

A ce jour, notre association compte, outre les 4 associations fondatrices (sections valaisannes de la Chambre Fiduciaire, Fiduciaire Suisse, OREF et Comptaval), **114** membres. **86** d'entre eux proviennent du Valais romand, **28** du Haut-Valais.

### Séances du comité

Le comité s'est réuni à 5 reprises depuis notre dernière assemblée générale, du 15 mai 2018 :

- 11 juin 2018
- 29 août 2018
- 28 novembre 2018
- 14 janvier 2019
- 25 mars 2019

Lors de ces séances, nous avons, en particulier, abordé les thèmes suivants :

- Organisation de séminaires
- Lobbying : Chambre valaisanne de commerce et d'industrie et Union valaisanne des arts et métiers
- Prises de positions relatives à des votations et des procédures de consultation ; en particulier, en ce qui concerne le rapport de la commission extraparlementaire sur la Commission des recours fiscaux
- Préparations des séances avec le SCC
- Communication avec les membres / News
- Préparation du bouclage
- Préparation de l'assemblée générale

Voici en bref ce qui a été accompli durant l'année écoulée :

### 10 ans Pro-Economy.vs

En 2018, nous avons pu célébrer le 10e anniversaire de Pro-Economie.VS! Une bonne occasion de faire le point de notre association, de ce qui a été accompli, l'état actuel et, surtout, avec l'orientation future.

Nous l'avons fait le 8 octobre 2018 dans le cadre d'un workshop où les sociétés fondatrices ont été invités. Dans ce workshop, nous avons pris conscience des éléments suivants :

1. Les séminaires proposés sont une partie importante de l'activité effectuée par Pro-Economy.VS. Il est essentiel que cette offre soit poursuivie ou même élargie.
2. Pro-Economy.VS est connu dans de nombreux domaines en tant qu'organisateur de séminaires, cependant, on sait peu que, l'association représente activement les intérêts des fiduciaires et consultants valaisannes ainsi que des PME dans cette branche.
3. Malgré une bonne coopération avec la CVCI et l'UVAM, nos intérêts pourraient être encore mieux entendus politiquement. Nous pensons pour cela étoffer notre comité avec des députés du Grand-Conseil par exemple.

4. La coopération avec l'administration fiscale cantonale s'est un peu refroidie. Les raisons doivent être expliquées et le partenariat avec le Service cantonal des contributions redéfini.

Les résultats de notre Workshop nous donnent une base de travail afin de pouvoir faire évoluer Pro-Economy.VS les 10 prochaines années et afin de mettre en œuvre la stratégie que nous avons adoptée.

## 1 Séminaires

Depuis la dernière assemblée générale, les séminaires suivants ont été organisés :

### 25 septembre 2018 à Saillon

Format : Séminaire d'une journée(8h30 – 17h00)  
Thème : « Jeux de rôle autour d'un contrôle restreint efficient, normal et agréable, qui se complique au fil du temps »  
Intervenants : Benjamin Chapuis, Expert-comptable diplômé, Professeur à la Haute école de gestion Arc et Associé chez Qualité et Conseils Sàrl à Neuchâtel  
Yanick Platel, Expert fiduciaire diplômé,  
Associé chez MOORE STEPHENS Refidar SA à Lausanne  
Participants : 46

### 21 février 2019 à Viège

Format: Séminaire d'une demi-journée (13h30 – 17h00)  
Destiné aux responsables financiers de PME  
Thème: Update 2019: Impôts – TVA – Droit du travail  
Referenten: - Pierre Scheuner, de la fiduciaire Graffenried AG, Bern  
- Mischa Imboden, TRAG Treuhand- und Revisions AG, Naters  
- Dr. iur. Hanspeter Jaeger, Avocat et notaire Jaeger, Visp  
- Claudio Minnig, collaborateur scientifique, SCC  
- Claudio Köppel, service informatique SCC  
- Dietmar Willa, Adjoint au Chef de la section impôt anticipé  
Inhalt: Nouveautés et informations pratiques  
Teilnehmer: 76  
Besonderes: Inscriptions et supports digitalisés.

### 26 février 2019 à Sion

Format : Séminaire d'une demi-journée (13.30 – 17.30 Uhr)  
Thème : Update 2019: Impôts 2018 – TVA – Droit du travail  
Intervenants : - Nicolas Mathys, Service cantonal des contributions, Coordinateur de la formation et de l'information  
- Dietmar Willa, Service cantonal des contributions, Responsable du Team Administratif  
- Stéphane Zufferey, Service cantonal des contributions, Chef de la section informatique et projets

- Fabrice Zingg, TVA Conseils Sàrl, Spécialiste TVA
- Patricia Clavien, Présidente du Tribunal cantonal du Travail

Participants: 267

Depuis la dernière AG, Pro-Economy.VS a proposé 3 séminaires, auxquels 389 participants ont participé.

Malheureusement, le séminaire d'une demi-journée « Prévoyance professionnelle & taxes » n'a pas pu être offert dans le Haut- et le Bas-Valais, d'autant plus que l'orateur principal a dû reporter le projet pour des raisons privées.

En outre, l'administration fiscale a annulé la réunion annuelle avec les membres de Fiduciare Suisse et EXPERTsuisse au motif qu'il n'y avait pas de nouveautés et d'informations importantes à présenter. Nous regrettons cette annulation, car en plus de l'information qui est transmise aux praticiens, cette rencontre permet un échange entre le SCC et nos membres qui est très apprécié. Cependant, nous prévoyons d'organiser une autre rencontre avec le SCC, en fonction de l'issue des votations pour la RFFA. Nous espérons également pouvoir reprendre le rythme annuel de cette réunion en 2020.

Globalement, Pro-Economy.vs est devenu un acteur incontournable pour l'organisation des séminaires en Valais, cela a un impact important sur l'image de notre association.

Perspectives : Grâce au rabais important accordé aux membres de Pro-Economy vis-à-vis du prix « non-membre », cela nous permet de motiver de nouveaux membres à rejoindre notre association. Dans ce sens, la stratégie du comité a fonctionné, soit par un rabais intéressant sur les formations, attirer de nouveaux membres. Nous allons poursuivre cette stratégie.

Un remerciement chaleureux aux responsables de la formation, en particulier les organisateurs Christelle Chevalley Emery (Secrétariat) et Stefan Gehrig (Antenne Haut-Valaisanne du secrétariat).

## Séminaires à venir :

Comme mentionné ci-dessus, nous aimerais rattraper le séminaire et la réunion avec le SCC au cours du 2019, en approfondissant le sujet de la réforme fiscale à venir. En outre, nous aimerais offrir le thème «Prévoyance professionnelle & taxes» éventuellement complété avec d'autres sujets un séminaire d'une demi-journée/journée en l'automne 2019. Les dates seront communiquées avant les vacances d'été afin que vous puissiez vous inscrire assez tôt pour les séminaires de la seconde moitié de 2019.

Pour le Bas-Valais un séminaire sur l'immpbilier est prévu le 17 septembre 2019. Plus d'informations sur ce séminaire vous parviendront pendant l'été.

Nous attendons avec intérêt toutes les propositions de thèmes et idées de séminaires. Notre idée serait de pouvoir offrir chaque année entre 6 à 10 séminaires spécialisés dans le Haut- et le Bas-Valais.

## 2 Lobbying

### **Union Valaisanne des Arts et Métiers (UVAM)**

La collaboration commencée en 2014 avec l'UVAM s'est poursuivie avec succès durant l'année en cours.

En 2018, Pro-Economy.VS a pu, par le biais de ses membres, publier des articles dans les revues trimestrielles de l'UVAM au sujet de thèmes concernant notre branche. Ces publications contribuent à nous faire connaître en Valais.

### **Chambre valaisanne de commerce et d'industrie (CVCI)**

En 2017, la commission « Finances politiques » a débuté son activité sous la houlette de Pro-Economy.VS, présidée par Laurent Tschopp. Le thème principal est actuellement la Réforme fiscale en cours et la position du canton du Valais.

En raison de l'importance de cette réforme, les travaux sur la référence sur l'analyse du budget financier du canton du Valais ont pris du retard. Toutefois, les travaux sur ce sujet devraient se poursuivre en 2019 et, si nécessaire, être achevés en 2020.

Je remercie chaleureusement Laurent Tschopp pour son engagement en tant que président de cette commission, Vincent Riesen et toute l'équipe de la CVCI, ainsi que les membres de cette commission.

## 3 Collaboration avec l'administration

### **Séances avec le SCC**

A côté des séminaires en collaboration avec le SCC, il y a eu deux séances de travail avec le SCC le 8 juin 2018 et le 14 décembre 2018 à Sion.

Pendant ces séances de plusieurs heures, une délégation de notre association a traité les thèmes suivants :

- Déclarations spontanées en lien avec l'échange automatique des données.
- Questionnement au sujet de la procédure de taxation :
  - o Contenu et délais
  - o Envoi des taxations aux représentants fiscaux
  - o Documents lors de la création d'une entreprise
  - o Demandes/enquêtes de l'administration fiscale
- Provision pour pertes sur débiteurs
- Fiscalité des projets immobiliers
- Détermination de la valeur locative pour les étrangers
- Provision des déclassements des zones
- Mise en place du règlement fiscal de la Loi sur l'énergie au niveau cantonal
- FIDCOM
- ...et d'autres sujets.

Les séances ont été préparées et conduites par notre membre Dominique Morand. Nous le remercions, ainsi que les participants à ces séances pour leur implication.

Les rencontres avec le SCC donnent la possibilité aux membres de Pro-Economy.VS d'interagir directement et personnellement. Vous êtes cordialement invités à vous engager personnellement pour ces rencontres !

La prochaine réunion se tiendra le 14 juin 2019.

## Commission cantonale de recours

Fin 2017, le Conseil d'Etat a décidé de mettre sur pied une commission extraparlementaire sous la supervision de l'ancien juge Hermann Murmann, laquelle est chargée d'analyser la fonctionnalité et l'organisation de la CCR et fera des suggestions d'amélioration de l'organisation de cette commission pour la fin 2018.

Ce rapport a été publié au début du 2019 et Pro-Economy.VS l'a examinée à travers sa propre session de travail (entre autre avec Laurent Tschopp et Yves Dumoulin). Une prise de position a ensuite été rédigée et mise à la disposition de la CVCI et les associations fondatrices ont repris cette prise de position et envoyé également un courrier à la chancellerie.

Maintenant, nous attendons avec impatience l'évaluation du Conseil d'Etat et la manière dont nos propositions seront mises en œuvre lors de la prochaine réforme fiscale. Nous allons examiner de près l'évolution de la CCR avec nos partenaires de lobbying, la CVCI et l'UVAM . Nous souhaitons que dans la future commission non seulement les juristes, mais également les représentants de notre profession soient représentés. Cela nous semble capital, que la justice fiscale valaisanne interprète le droit fiscal de manière pratique et pragmatique. Cela nécessite la participation de professionnels expérimentés et compétents de nos rangs.

## 1. Admissions et démissions

Admissions (5) :

- Fiduciaire des 4000 Sàrl
- Clausen Treuhand AG
- DS Fiduciaire Duc et Fils SA
- FIDALY SA
- DAFICO

Démissions (2) :

- Fingest
- Avalua AG

## 4 Regard sur l'année écoulée et perspectives

Comme président de Pro-Economy.VS, je peux constater que notre association a vécu une année très riche et intéressante, notamment avec le succès des séminaires, mais également au niveau des discussions qui ont pu être abordées. Des étapes importantes ont pu être franchies lors de cette 7<sup>ème</sup> et dernière année présidentielle, en collaboration avec le comité.

Je remercie tous les membres de notre association pour leur confiance, ainsi que les membres du comité, pour leur engagement et leur soutien.

Un énorme remerciement à notre secrétaire Christelle Chevalley, qui avec l'équipe de la FIVA ont fourni un travail excellent. Merci !

C'est avec joie, mais aussi un peu de tristesse que je remets la présidence dans de nouvelles mains. Je suis sûr qu'un nouvel élan sera donné à Pro-Economy.VS après la réussite de son 10e anniversaire, afin de représenter au mieux les préoccupations des fiduciaires et des consultants valaisans.

Bien sûr, je continue à soutenir Pro-Economy.vs en tant que membre actif et, en particulier, en tant que responsable de l'antenne du secrétariat et en tant qu'organisateur de séminaire dans le Haut-Valais.

Je vous remercie pour votre attention et vous souhaite une excellente soirée.

Brigerbad/Martigny, 14. Mai 2019

Stefan Gehrig  
Président

## Jahresbericht 2018

Geschätzte Mitglieder der Pro-Economy.VS

Es freut mich, Ihnen wie folgt über das neunte Vereinsjahr zu berichten.

Pro-Economy.VS besteht aktuell, neben den vier Gründerverbänden (Treuhand-Kammer Sektion Wallis; Treuhand Suisse Sektion Wallis, OREF und Comptaval) aus **114** Mitgliedern, davon **86** aus dem Mittel- und Unterwallis und **28** aus dem Oberwallis.

### **Vorstandssitzungen**

Seit der letzten Generalversammlung vom 15. Mai 2018 hat der Vorstand fünf Sitzungen abgehalten:

- 11. Juni 2018
- 29. August 2018
- 28. November 2018
- 14. Januar 2019
- 25. März 2019

Folgende Themen wurden an den genannten Daten besprochen:

- Organisation von Seminaren
- Lobbying: Walliser Industrie- und Handelskammer sowie Walliser Gewerbeverband
- Stellungnahmen zu Vernehmlassungen und Abstimmungen; insbesondere bezüglich des Berichts der extraparlamentarischen Kommission bezüglich der Steuerrekurskommission
- Vorbereitung der Arbeitssitzungen mit der Kantonalen Steuerverwaltung
- Mitgliederkommunikation / News
- Erstellen des Jahresabschlusses
- Vorbereitung der Generalversammlung

Die Details zu unserer Arbeit sind nachfolgend gemäss den statutarischen Themenschwerpunkte ausgeführt:

### 10 Jahre Pro-Economy.vs

Im 2018 durften wir das 10jährige Jubiläum der Pro-Economy.VS feiern! Eine gute Gelegenheit, um inne zu halten und sich grundsätzlich mit unserem Verein, dem Erreichten, dem heutigen Stand und vor allem mit der künftigen Ausrichtung auseinanderzusetzen.

Dies taten wir am 8. Oktober 2018 anlässlich eines Workshops, bei welchem die Vorstände der Gründervereine zu eingeladen wurden. Aus dem Workshop wurde uns das u.a. das Folgende bewusst:

1. Die angebotenen Seminare stellen einen wichtigen Bestandteil der Pro-Economy.VS dar. Dieses Angebot soll unbedingt weitergeführt oder gar ausgebaut werden.
2. Die Pro-Economy.VS wird in vielen Bereichen als Organisatorin von Seminaren wahrgenommen, hingegen ist wenig bekannt, dass wir als Branchenvertreterin die Interessen der Walliser Treuhänder und Berater sowie KMU aktiv vertreten.
3. Trotz der guten Zusammenarbeit mit der WIHK und des WGV könnten unsere Interessen noch besser politisch gehört werden. Dies u.a. anderem dadurch, dass der Vorstand mit Grossräten aus unseren Fachkreisen ergänzt werden.

4. Die Zusammenarbeit mit der kantonalen Steuerbehörde hat sich merklich abgekühlt. Die Gründe sind zu eruieren und die Partnerschaft mit der KSV neu zu definieren.

Die Erkenntnisse stellen eine gute Basis dar, damit wir die Pro-Economy.VS auch für die nächsten 10 Jahre geschickt ausrichten und die eingeschlagene Strategie erfolgreich umsetzen können.

## 1 Seminare

Seit der vergangenen GV haben wir folgende Seminare durchgeführt:

### 25. September 2018 in Saillon

**Format:** Seminar (8.30 Uhr – 17.00 Uhr)  
**Thema:** «Effiziente eingeschränkte Revisionen anhand von einfachen bis hin zu komplexen Beispielen erklärt»  
**Referenten:** Benjamin Chapuis, diplomierte Wirtschaftsprüfer, Professor an der Hochschule «Arc» Qualité et Conseils Sàrl à Neuchâtel, Neuenburg  
Yanick Platel, diplomierte Treuhandexperte  
Partner bei Moore Stephens Refidar SA in Lausanne  
**Teilnehmer:** 46

### 21. Februar 2019 in Visp

**Format:** Halbtagesseminar (13.30 – 17.00 Uhr) für Sachbearbeiter in Treuhandbüros und Finanzverantwortliche in KMU  
**Thema:** Update 2019: Steuern – Mehrwertsteuer – Arbeitsrecht  
**Referenten:**

- Pierre Scheuner, von Graffenried AG Treuhand, Bern
- Mischa Imboden, TRAG Treuhand- und Revisions AG, Naters
- Dr. iur. Hanspeter Jaeger, Advokatur & Notariat Jaeger, Visp
- Claudio Minnig, wissenschaftlicher Mitarbeiter, KSV
- Claudio Köppel, Informatikdienst KSV
- Dietmar Willa, Adjunkt des Amtes für die Verrechnungssteuer, KSV

**Inhalt:** Neuerungen und Praxishinweise auf Stufe Sachbearbeiter  
**Teilnehmer:** 76  
**Besonderes:** Digitale Anmeldung und digitales Handout

### 26. Februar 2019 in Sitten

**Format:** Halbtagesseminar (13.30 – 17.30 Uhr) für Sachbearbeiter in Treuhandbüros und Finanzverantwortliche in KMU  
**Thema:** Update 2019: Steuern – Mehrwertsteuer – Arbeitsrecht  
**Referenten:**

- Nicolas Mathys, Verantwortlicher KSV Information und Ausbildung
- Dietmar Willa, Adjunkt des Amtes für die Verrechnungssteuer, KSV
- Stéphane Zufferey, Abteilungschef Informatik und Projekte
- Fabrice Zingg, TVA Conseils Sàrl, MwSt.-Spezialistin
- Patricia Clavien, Präsidentin des Walliser Arbeitsgerichts

**Teilnehmer:** 267

Seit der letzten GV führte die Pro-Economy.VS insgesamt 3 Seminare im Ober- und Unterwallis an, an welchen 389 Personen teilnahmen.

Leider konnte das geplante Halbtages-Seminar «BVG & Steuern» im Ober- und Unterwallis nicht angeboten werden, zumal die Hauptreferentin das Projekt aus privaten Gründen verschieben musste.

Zudem sagte die Steuerverwaltung das jährliche Treffen mit den Mitgliedern von Treuhand-Suisse und EXPERTsuisse mit der Begründung ab, dass es keine wesentlichen zu erläuternden Neuigkeiten und Informationen gäbe. Wir von der Pro-Economy.VS bedauern dies zu tiefst, zumal es nur zu einem Teil um Informationen seitens der KSV handelt, sondern zu einem wesentlichen Teil um den Austausch der Führungskräfte aus dem Treuhand- und Beratungswesen. Es wurde uns jedoch versprochen, nach der Abstimmung zur STAF am 19.05.2019, ein solches Vorabendseminar im Verlaufe des 2019 nachzuholen. Wir hoffen daher, den gewohnten Rhythmus eines solchen Treffens im 2020 wieder fortführen zu dürfen.

Insgesamt ist die Pro-Economy.VS bisweilen ein eingespielter Organisator für qualitativ hochstehende Seminare im ganzen Wallis, was sich positiv auf das Image des Vereins auswirkt. Folge: Durch die markante Preisreduktion für Mitglieder der Pro-Economy.VS gegenüber der ordentlichen Seminargebühr können wir neue Mitglieder durch die Seminarteilnahme gewinnen. In diesem Sinne hat sich die Strategie des Vorstands bewährt, zwischen einem interessanten Angebot Teilnehmer anzulocken und diese im Anschluss mit einem finanziellen Vorteil einer Mitgliedschaft zu belohnen. Diese Strategie wird somit weitergeführt.

An dieser Stelle sei sämtlichen Referenten und insbesondere den Organisatoren Christelle Chevalley Emery (Sekretariat) und Stefan Gehrig (Sekretariat Antenne Oberwallis) recht herzlich gedankt!

## Künftige Seminare

Wie hiervor erwähnt, möchten wir das Vorabendseminar und den Treff mit der KSV 2019 im Verlaufe des 2019 nachholen und dabei die Thematik rund um die STAF-Vorlage vertiefen. Zudem möchten wir die Thematik «BVG & Steuern» evtl. ergänzt mit weiteren Themen ein Halbtages-/Tagesseminar im Herbst 2019 anbieten. Die Termine werden vor den Sommerferien noch kommuniziert, damit Sie sich frühzeitig für die Seminare in der 2. Jahreshälfte 2019 einschreiben können.

Im Unterwallis ist am 17. September 2019 ein Seminar zum Thema „Immobilien“ geplant. Weiterführende Informationen werden wir Ihnen im Verlaufe des Sommers zukommen lassen.

Weitere Themenvorschläge und Seminarideen nehmen wir jederzeit gerne entgegen. Unsere Idee ist es, jährlich 6 – 10 Fachseminare im Ober- und Unterwallis anbieten zu können.

## 2 Lobbying-Aktivitäten

### **Walliser Gewerbeverband (WGV)**

Die im 2014 begonnene Zusammenarbeit mit dem Walliser Gewerbeverband (WGV) konnte erfolgreich weitergeführt werden.

Auch im 2018 konnte die Pro-Economy.VS in der vierteljährlich erscheinenden Zeitschrift „WGV Fokus“ Artikel zu Fachthemen abdrucken. Mit dieser Zusammenarbeit erhöht sich der Bekanntheitsgrad der Pro-Economy.VS

### **Walliser Industrie- und Handelskammer (WIHK)**

Im 2017 wurde die finanzpolitische Kommission der WIHK unter der Leitung der Pro-Economy.vs und präsidiert durch Laurent Tschopp ins Leben gerufen. Das Hauptthema dabei ist zurzeit die STAF-Vorlage und deren Umsetzung im Kanton Wallis.

Aufgrund der Wichtigkeit der STAF-Vorlage rückte die Arbeit am Benchmark zum Finanzhaushalt des Kantons Wallis in den Hintergrund. Es wird jedoch erwartet, dass die Arbeit daran im 2019 weitergeführt und allenfalls im 2020 abgeschlossen werden kann.

Gerne möchte ich Herrn Laurent Tschopp für seinen Einsatz als Kommissionspräsident, Vincent Riesen und des gesamten WHIK-Teams sowie den Kommissionsmitgliedern recht herzlich danken!

### **3 Zusammenarbeit mit den Verwaltungen**

#### **Arbeitssitzungen mit der Kantonalen Steuerverwaltung (KSV)**

Neben den Treffen/Seminare mit der KSV fanden seit der letzten GV zwei Arbeitssitzungen am 08.06.2018 und am 14.12.2018 in Sitten statt.

Während diesen mehrstündigen Arbeitssitzungen hat eine Delegation des Vorstandes folgende wesentlichen Themenkreise bearbeitet:

- Straflose Selbstanzeige im Zusammenhang AIA
- Fragen zum Steuerveranlagungsverfahren:
  - o Inhalt und Fristen
  - o Zustellungen an Vertreter
  - o Unterlagen bei Gründung von Unternehmen
  - o Nachfragen / Anfragen seitens der Steuerbehörde
- Rückstellungen auf Debitoren
- Besteuerung von Immobilien-Projekte
- Eigenmietwert-Bestimmung für Ausländer
- Rückstellungen bei Rückzonungen
- Umsetzung der steuerrechtlichen Regelungen des Energiegesetzes auf kantonaler Ebene
- FIDCOM
- ...und weitere Themen.

Die Sitzungen wurden von unserem Mitglied, Dominique Morand geführt und geleitet. Ihm sowie den Teilnehmern an der Sitzung ein grosses Dankeschön für ihren Einsatz!

Die Arbeitssitzung bietet insbesondere den Mitgliedern der Pro-Economy.VS die Möglichkeit, Anliegen auch direkt und persönlich einzubringen. In diesem Sinne ist jedes Mitglied herzlich willkommen, sich in Steuersachen zu engagieren!

Die nächste Sitzung findet am 14. Juni 2019 statt.

#### **Walliser Steuerrekurskommission**

Ende 2017 entschloss sich der Staatsrat, eine extraparlamentarische Kommission unter der Leitung von Altrichter Hermann Murmann einzusetzen, welche die Funktionsweise und Organisation der Walliser Steuerrekurskommission durchleuchten und dem Staatsrat einen Vorschlag für eine Neuorganisation bis Ende 2018 unterbreiten soll.

Dieser Bericht wurde anfangs 2019 publiziert und die Pro-Economy.VS untersuchte diese mittels einer eigenen Arbeitssitzung (u.a. mit Laurent Tschopp, Yves Dumoulin). Im Anschluss wurde eine Stellungnahme redigiert und diese wiederum der Walliser Industrie- und Handelskammer (WIHK) und den Gründervereinen zur Verfügung gestellt.

Nun sind wir auf die Auswertung des Staatsrates gespannt und wie unsere Vorschläge in der anstehenden Steuergesetzesreform umgesetzt werden. Selbstredend werden wir die Entwicklung genauestens prüfen uns gemeinsam mit unseren Loybbing-Partnern, der WIHK und des WGV für eine neue KSRK einsetzen, bei welchen nicht nur Juristen, sondern auch Vertreter aus